
Règles de formation de l’adverbe 
qui se termine par -ment

1 ADJECTIF AU MASCULIN SE TERMINANT PAR UNE CONSONNE

On utilise l’adjectif au féminin + -ment :

sérieux ➞ sérieuse ➞ sérieusement seul ➞ seule ➞ seulement
ancien ➞ ancienne ➞ anciennement sot ➞ sotte ➞ sottement

Dans certains cas, toutefois, le e du féminin devient é :

commun ➞ commune ➞ communément confus ➞ confuse ➞ confusément
obscur ➞ obscure ➞ obscurément express ➞ expresse ➞ expressément
précis ➞ précise ➞ précisément profond ➞ profonde ➞ profondément

Autres exceptions :

gentil ➞ gentiment 
bref ➞  brièvement

LE
S 

EX
ER

CI
CE

S 
DE

 F
RA

NÇ
AI

S 
DU

 C
CD

M
D 

am
el

io
fr

an
ca

is
.c

cd
m

d.
qc

.c
a

2 ADJECTIF AU MASCULIN SE TERMINANT PAR UNE VOYELLE

rare ➞ rarement
poli ➞ poliment

facile ➞ facilement
passionné ➞ passionnément
vrai ➞ vraiment

Exceptions :

aveugle ➞ aveuglément 
conforme ➞ conformément 
immense ➞  immensément

impuni ➞ impunément   
beau ➞ bellement

uniforme ➞ uniformément 
énorme ➞ énormément 
intense ➞ intensément

traitre ➞ traitreusement

On utilise l’adjectif au masculin + -ment : 
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3 ADJECTIF AU MASCULIN SE TERMINANT PAR -ANT

La finale -ant change en -amment (la prononciation est [amã]) :

abondant ➞ abondamment puissant ➞ puissamment

4 ADJECTIF AU MASCULIN SE TERMINANT PAR -ENT

La finale -ent change en -emment (la prononciation est [amã], la même que pour -amment) :

évident ➞ évidemment prudent ➞ prudemment

Exceptions :

présent ➞ présentement lent ➞ lentement véhément ➞ véhémentement
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Exercice

Formez un adverbe à partir des expressions suivantes.

GN ou Gprép Adjectif Adjectif Adverbe
au masculin au féminin

Avec puissance puissant puissante puissamment

Avec clarté clair claire clairement

Avec passion

Avec générosité

Avec dédain

Avec lenteur

Avec chaleur

Avec douceur

Avec paresse

Avec volonté

Avec bruit

Avec tendresse

Avec amabilité

Avec innocence

Avec sagesse

Avec tranquillité

Avec difficulté

Avec ardeur

Avec peine

Avec sérénité

Avec joie

Avec prudence

Avec vaillance

Avec élégance

Avec étonnement

Avec violenceLE
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GN ou Gprép Adjectif Adjectif Adverbe
au masculin au féminin

Avec curiosité

Avec vigueur

Avec lourdeur

Avec fraude

De manière savante

De manière vive

En public

Par malheur

En un moment

Chaque année

Chaque mois

Chaque jour

Chaque semaine
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Corrigé

GN ou Gprép Adjectif Adjectif Adverbe
au masculin au féminin

Avec puissance puissant puissante puissamment
Avec clarté clair claire clairement
Avec passion passionné passionnée passionnément
Avec générosité généreux généreuse généreusement
Avec dédain dédaigneux dédaigneuse dédaigneusement
Avec lenteur lent lente lentement
Avec chaleur chaleureux chaleureuse chaleureusement
Avec douceur doux douce doucement
Avec paresse paresseux paresseuse paresseusement
Avec volonté volontaire volontaire volontairement
Avec bruit bruyant bruyante bruyamment
Avec tendresse tendre tendre tendrement
Avec amabilité aimable aimable aimablement
Avec innocence innocent innocente innocemment
Avec sagesse sage sage sagement
Avec tranquillité tranquille tranquille tranquillement
Avec difficulté difficile difficile difficilement
Avec ardeur ardent ardente ardemment
Avec peine pénible pénible péniblement
Avec sérénité serein sereine sereinement
Avec joie joyeux joyeuse joyeusement
Avec prudence prudent prudente prudemment
Avec vaillance vaillant vaillante vaillamment
Avec élégance élégant élégante élégamment
Avec étonnement étonnant étonnante étonnamment
Avec violence violent violente violemment
Avec curiosité curieux curieuse curieusement
Avec vigueur vigoureux vigoureuse vigoureusement
Avec lourdeur lourd lourde lourdement
Avec fraude frauduleux frauduleuse frauduleusement
De manière savante savant savante savamment
De manière vive vif vive vivement
En public public publique publiquement
Par malheur malheureux malheureuse malheureusement
En un moment momentané momentanée momentanément
Chaque année annuel annuelle annuellement
Chaque mois mensuel mensuelle mensuellement
Chaque jour quotidien quotidienne quotidiennement
Chaque semaine hebdomadaire hebdomadaire hebdomadairementLE
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